Jeudi 15 Mars 2018

#### **l'union**

#### 16 FCV-Moanda-Mounana

#### Franceville/Lutte contre les risques sanitaires

# L'Agasa fait écrabouiller plus de deux tonnes d'aliments avariés



Les cuisses de poulet ont été soumises à dénaturalisation, avant de subir la biodégradation à la chaux



Les produits laitiers pour enfants ont été confondus au copeau de bois.



Quant aux autres produits, ils ont été simplement écrabouillés.

N.O.

Franceville/Gabon

DANS le cadre de l'opération "Aliments 3 S", c'est-à-dire aliments salubres, sains et sûrs, lancée le 19 février par le gouvernement, l'Agence gabonaise de sécurité alimentaire (Agasa) pour le Haut-Ogooué vient de procéder à Franceville, sous la direction de son responsable, Davy Franck Ngouessi, à la destruction de deux tonnes et

demie de produits alimentaires impropres à la consommation.

Avant de passer à la phase de destruction, à la décharge publique de Yéné, dans le quatrième arrondissement, lesdits produits ont été saisis et retirés essentiellement du marché de Potos et de certains magasins appelés "superettes". En tout, une centaine de cartons de poulets, sept cartons de Chip's, dix-huit palettes de bière Castel, deux palettes de jus, une

tonne de produits alimentaires et phytosanitaires divers.

Egalement dans le collimateur des agents de l'Agasa, des produits laitiers pour enfants. En l'occurrence, 230 paquets de céréales de marque Picot et 134 boîtes de lait de la même marque, retirés des officines pharmaceutiques des départements de la province.

Tous ces produits ont été détruits selon les trois procédés recommandés : la dénaturalisation à partir du copeau de bois, pour ce qui est des produits laitiers et des céréales pour enfants ; à l'aide d'un engin pour les produits alimentaires et phytosanitaires divers ; enfin, par biodégradation, en ce qui concerne les deux tonnes et demie de cuisses de poulets.

Ainsi donc, la volaille a d'abord été dénaturée par l'engin. Ensuite, elle a été enfouie dans un profond trou qui contenait déjà de la chaux vive, pour favoriser sa biodégradation.

Cette opération s'est déroulée en présence des représentants du parquet et des forces de police. « Plusieurs sensibilisations ayant été faites, nous allons maintenant passer par la voie de la procédure pénale. Parce qu'il est inconcevable de voir des commerçants mettre sur le marché des produits de première nécessité avariés. La mise en vente des produits impropres à la consommation constitue une infraction à la loi pénale. Certains opérateurs

sont poursuivis actuellement pour ces faits. Mais aujourd'hui, nous allons lancer des procédures d'envergure à l'encontre d'un certain nombre de commerçants qui se livrent à ce genre d'activités », a indiqué le substitut du procureur, Rodrigue Ebang.

Cette destruction intervient un mois après celle effectuée à Koula-Moutou, chef-lieu de l'Ogooué-Lolo, où le responsable régional de l'Agasa a également fait écrabouiller trois tonnes de volaille.

#### Moanda/Protection des consommateurs...

### Le service d'hygiène à pied d'œuvre dans les surfaces commerciales

C-M M.

Moanda/Gabon

L'ANTENNE départementale du

service d'hygiène a procédé récemment à des inspections dans les villes de Moanda, de Mounana et de Bakoumba. Objet de ces missions conduites par Martine Madiya: s'assurer de la sécurité des consommateurs en procédant au contrôle des produits alimentaires vendus dans les échoppes, épiceries et grandes surfaces telles que Cecado, Mangashop et Barakat. Soulignons qu'au cours des inspections, la brigade mobile du service d'hygiène vérifie la qualité de tous les produits

consommables dans les maga-

sins. Cette vérification concerne

la date de péremption, le condi-

tionnement, la conservation et

bien d'autres paramètres qui,



La mission d'inspection était conduite par Martine Madiya.

quand ils sont violés, amènent à retirer un produit des rayons, car considéré comme impropre à la consommation.

D'autant que, font savoir les inspecteurs, il est souvent difficile de compter sur la bonne foi des commerçants, pour qui le plus important est d'écouler leurs stocks de marchandises et réaliser des bénéfices. Ce, malheureusement, au détriment du client qui manque souvent de temps et de vigilance pour s'as-



Les agents en pleine inspection dans un magasin.

surer, par exemple, que les dates de fabrication et de péremption sont bien mentionnées sur les produits achetés. Car même dans les grandes surfaces, on n'est pas à l'abri de cette supercherie Dès lors, rayons, dépôts et chambres froides sont passés au peigne fin, afin d'y dégoter d'éventuelles infractions. Et le moins que l'on puisse dire, est que cette démarche s'est avérée payante, puisqu'elle aura permis

aux agents de saisir quelques articles aux conditions d'hygiène douteuses.

« Les sanctions vont des amendes à la saisie des produits alimentaires impropres à la consommation, voire à la fermeture du magasin. Tous les produits alimentaires saisis sont détruits. Ainsi, espérons-nous dissuader certains commerçants à ne pas mettre en péril la santé de leurs clients», a fait savoir la cheffe de la mission, Martine Madiva.

Selon elle, la sécurité du consommateur, ce sont aussi les conditions d'hygiène des débits de boissons, des restaurants et cafétérias. Autant de missions que l'antenne départementale du service d'hygiène essaie donc de mener pour s'assurer que tout ce que les consommateurs mangent et boivent est sans risque pour leur santé.

# ... et Journée citoyenne

## Lifting au siège du Parti démocratique gabonais

C-M M.

Moanda/Gabon

LE premier samedi du mois de mars a été une belle occasion pour les militants des fédérations A et B du Parti démocratique gabonais (PDG) du premier arrondissement de Moanda, de retrousser leurs manches, afin de donner un air de propreté à leur siège, situé à mi-chemin de la rue pavée, entre la Bicig et l'Hôtel de ville. Un exemple de citoyenneté tel que souhaité par le chef de l'Etat, Ali Bongo Ondimba, qui institua cette journée en 2010.



Débroussailleuse en main, Séverin Mayounou donne l'exemple.

En effet, dans un élan contrastant avec le peu d'engouement des populations de la ville minière à ce rendez-vous men-



L'entretien du siège du parti a mobilisé quelques militants.

suel, les Pdgistes du premier arrondissement se sont munis

dernièrement d'outils d'assainissement (brouettes, machettes et débroussailleuses) mis à leur disposition par le membre du bureau politique de cette circonscription politique, Sévérin Mayounou, luimême présent sur le terrain, pour venir à bout des hautes herbes qui avaient envahi les locaux du PDG.

« Le siège est le lieu de rassemblement et le symbole de l'unité de tous les militants PDG, qu'ils soient du 1er, du 2e arrondissement ou du département. Toute chose qui participe à donner une image reluisante du parti en commençant par l'assainissement du siège, avant d'étendre cette action à travers la ville», a souligné Sévérin Mayounou.